

すみだタウンミーティング（高校生対象）

会 場：曳舟文化センター 3階 和室

日 時：11月12日（土）午後1時から午後3時まで

冒頭20分は自己紹介を兼ねたアイスブレイク。区長は午後1時20分から入場

参加者数：18名

「高校生が感じる墨田区のイメージ」について

自分の居住区に比べて墨田区は近隣同士の付き合いが盛んであると聞いている。

墨田区には江戸東京博物館、両国国技館など観光スポットが多い。

墨田区にずっと住んでいるため、改めて墨田区ならではの良さと言われるとよくわからない。

相撲を観戦に行った際、観光客が多く、びっくりした。

「区内のおすすめのスポット」について

隅田川沿いの桜や隅田川テラスが素敵だと思う。

東京ソラマチによく行く。他区の友達とも待ち合わせしやすい。

錦糸町のオリナス等でよく遊ぶ。

スポーツをするために、墨田区総合体育館や、高校生が利用できる児童館にもいく。

（区長）墨田区以外の区で遊ぶことも多いのではないのか。

区内で遊ぶことの方が多。特に、錦糸公園や大横川親水公園によく行く。

自分の学校（区内）の近くで遊ぶことが多い。錦糸町によくいる。

地元の足立区や秋葉原などでよく遊ぶ。

（区長）区内が生活圏内でもあるせいか、墨田区で遊んでくれている高校生が多く、大変嬉しく思う。

ただし、今の意見を聞いている限りでは、錦糸町や押上等商業施設に限られていると感じた。他にも良いスポットがたくさんあるので、もっと探検して墨田区の魅力的なところを発見してほしい。

すみだ北斎美術館に行ったことがあるが、すごく良かった。

（区長）葛飾北斎は墨田区出身で、世界的にも価値のある作品を多く残した。その他、ホームラン王の王貞治や勝海舟も墨田区出身である。墨田区は、歴史上の偉人の育った街でもある。また、江戸東京博物館のほか、今後刀剣博物館も開館する予定である。日本の伝統文化を感じられる街であることも知ってほしい。

「墨田区の惜しいと感じるところ」について

他区に比べ、観光PRが足りていないと感じる。

墨田区は遊ぶ場所が限られていると思う。映画館やゲームセンター、スイーツのお店など、高校生が楽しめるスポットがもっと増やしてほしい。

自分の居住区では、地域の人に手紙を渡すなどして、交流を深められる機会があるが、墨田区にはそういった機会がないと思う。

在住の足立区では、足立フェスタというイベントがあり、体験ブースや模擬店など、高校生も楽しめるイベントがある。墨田区でも川沿い等でイベントがあると多くの人が集まり、盛り上がると思う。

(区長) 墨田区にも「すみだまつり・こどもまつり」といったイベント等はあるが、若い世代への告知ができていないと感じる。区内在住でなくても、通学のために縁があって墨田区に来てくれている人もいる。そのような若い世代に向けて墨田区の魅力を積極的に発信していきたい。

「私が区長になったらどんな区にしたいか」について

教育面を整えたい。待機児童問題の解決や、小・中学校の教育の質の向上に取り組みたい。

外国人観光客が楽しめるような街の整備が必要だと思う。外国人向けの案内表示などが少なく、学校の近くで外国人観光客に道を尋ねられることが何度かあり、英語で案内をすることもある。

外国人観光客と地域の高校生が繋がれるイベントを企画したい。将来英語を使った仕事に携わりたいと考えているため、接点がほしい。

現在、生徒会で「地域との関わり」をテーマに活動しており、周辺地域においてあいさつ運動を実施している。地域との関わりについて、もっと活動を増やしたい。

交通の便をよくしたい。多くの線が乗り入れるなど、電車が利用しやすくなると良い。

東京スカイツリーが建ったことで、街は変わったが、学生にとってはそんなに変化が感じられていない。せっかく観光地として外国人観光客が増えたので、学生も接点が持てるような機会を創出することで、もっとこの大きな変化を活かすことができると感じる。

(区長) 東京スカイツリーが建って5年が経過したが、折角のチャンスが無駄にしていないか、という素晴らしい意見をいただいた。また、本日の参加者の多くが英語で案内をした経験があることがわかり、非常に驚いた。ここにいる皆さんのように、区民全体がおもてなしの心を持って行動するようになれば、23区内でも特徴的な区になると感じる。外国人観光客だけでなく、高齢者や障害者など、困っている方々に対し、一步踏み込んで手助けができるようになると本当に素敵だと思う。

中学でも生徒会に所属していたが、広域にわたる清掃ボランティアやあいさつ運動を行っていた。高校に入ってからは、学校全体で実施するボランティア活動が少なくなった。高校でもボランティア活動を増やし、地域に恩返しできる取組を行っていきたい。

(区長) あいさつ運動や清掃ボランティアは、各校で行っていると思うが、実際に活動する学生にとっては面倒だと感じることもあると思う。しかし、実際にやってみると明るい気持ちになったり、環境が変わったり、やってみて初めて分かる良い影響もある。是非取り組んでみてほしい。

「地域との関わりの中で自分にできること」について

地域の人と関わりが現在は全くない。地域の人と会話できる場を増やしたい。

現在自分の学校では地域において、部活動で制作した作品の展示や、学校のマスコットキャラクターが他の自治体のゆるきゃらと駅前交流する機会などがある。吹奏楽部が老人ホームに出張演奏をしに行くなどの活動もある。今後も被災地に向けた募金活動をするなど、企業とも連携したボランティアをやっていきたい。

自分の高校では、支援学校とのイベントや小学生向けスマホ講習会等を行っているが、最も大きい取組は、年に一度行っている「七高万博」である。テーマを限らずに、各生徒が研究した内容を地域の人に向けて発表している。このようなイベントを通して、地域との関わりを強く感じる。

墨田区はものづくりが盛んなので、ワークショップ等で産業関連の分野を知れる機会がほしい。

以前商店街のフォトコンテストで入賞したことがある。たまたま写真が趣味だったため、このコンテストを知ったが、行政主催の他のイベント等について知る機会が少ない。学校等で告知してもらえると、もっと学生が参加しやすくなると思う。

区内には高齢者が多いが、学校もそれなりにあり、若い人も多くいる。高齢者と若者それぞれ得意な分野が違うので、例えば高齢者が知識を提供し、若者がSNSでそれを発信するなど、お互いの長所を生かして互いに連携することで、発信力が高められると思う。

(区長)高齢者と若者をつなげる働きかけが必要だと感じる。世代によって得意分野と苦手分野があり、それをつなぐ役目を高校生ができるというのはとてもいいアイデアだと感じた。ここにいる参加者が自分達のSNS等で発信してくれるだけでも、大変大きな広がりがあると思う。高校生は機動力や発想力があり、地域にとって大変重要な人材である。活躍を期待される場が多くあるので、区としても情報発信を強化していく必要がある。

区長への質問事項

今区が考えている大きな計画を教えてください。

(区長)課題は多くあるが、現在力を入れて取り組んでいることの一つに大学誘致が挙げられる。区内の教育機関が高校で完結するのではなく、大学ができることで、大学生と地域のつながりや、中学生にとっての身近な先輩方と接する機会ができるなど、様々な良い変化があると考えられる。また、待機児童の問題もあり、今後も子育て支援施策に力を入れて取り組みたいと考えている。

学校での防災訓練やその他の学校行事について、参加者の意識がなかなか高まらないことに困難を感じている。何か良い改善方法を教えてください。

(区長)執行部である生徒会のみならず、良いメッセージを伝えることが重要である。また参加者との信頼関係を築くこと、コミュニケーションをしっかりと取ることも大切である。各クラスにも、同じ方向を向いてくれる協力者が必要なほか、先生方からも協力を仰ぐ必要があるのではないかと。

墨田区には音楽スタジオがないが、この場で提案し、建設することは可能なのか。

(区長)子育て支援のための施設や高齢者用施設など、現状墨田区に必要な施設が多くある中で、音楽スタジオを区が建てるのは難しい。区では、毎年ジャズフェスティバルをやっており、音楽のまちとなりつつある。実行委員の方々と仲間になることで、色々な情報が得られ、視野が広がると思う。

たばこの規制はどうなるのか

(区長)オリンピックパラリンピックまで1000日を切った。現在、国の方針も検討が進められており、区としてもそれに準じた検討を進めていく予定である。

区内在住の高校生向けの海外研修プログラムなどはあるか

(区長)人材育成政策は重要であると考えている。今年から墨田区でも中学生のオーストラリア派遣を実施した。他区の制度も参考にしつつ、検討したい。

本日の感想

他校の生徒と合う機会や、区長と話せる機会は貴重なため、参加してよかった。今日学んだことを今後発信していきたい。

学校で地域との関わりがなかったため、今日参加できてよかった。次回以降実施する際には、もっと

意見が活発に出るよう、グループ形式での対話を取り入れると良いと感じた。

高校生の意見が区政に反映し、政策として実現したらすごいことだと思う。このような機会が今後も増えると良いと思う。

区の課題を知ることができ、良かった。今後もこのような機会があれば、積極的に参加したい。

(区長)今日はありがとうございました。今日一日を通して、高校生はすごいと率直に思った。色々なことをしっかりと考えており、地域にとって即戦力になる人材であると感じた。今後もこのまま成長していくことで、可能性が無限に広がっていくと思う。今日皆さんから頂いた意見は、しっかりと持ち帰り、区政に活かしていきたい。